

## **Suma Chihuahua aliados globales para fortalecer su talento**

*-El programa internacional Reto Marte abre nuevas oportunidades de formación para la juventud chihuahuense*

Las secretarías de Innovación y Desarrollo Económico (SIDE) y de Educación y Deporte (SEyD), firmaron un convenio de colaboración con Virtual Educa, Space Talent Lab y la Federación Mexicana de la Industria Aeroespacial (FEMIA), con el objetivo de impulsar al talento local mediante el programa internacional Reto Marte.

El acuerdo se concretó en el marco de la participación de Chihuahua en el Paris Air Show 2025, la feria aeroespacial más importante del mundo, donde una delegación de funcionarios y empresarios locales promueven la vocación industrial, capacidades tecnológicas y capital humano con que cuenta la entidad.

Reto Marte es una iniciativa educativa global que, mediante ejercicios y competencias para distintos niveles escolares, invita a los estudiantes a imaginar la vida en Marte, aplicar sus conocimientos científicos y diseñar soluciones que puedan implementarse en la tierra, en una competencia en formato de hackatón.

La final que tiene como eje temático “Tierra”, se llevará a cabo en 2026 en Madrid, España.

Durante la firma del documento, Ulises Fernández, titular de la SIDE, destacó que la colaboración representa un paso decisivo para impulsar el desarrollo económico del estado, al conectar al talento chihuahuense con centros de innovación globales e industrias de alta tecnología.

Señaló que este tipo de programas fomentan la competitividad de sectores como el aeroespacial, y posicionan a Chihuahua como referente nacional en la capacitación de talento especializado con proyección global.

El secretario de Educación y Deporte, Hugo Gutiérrez afirmó que la innovación educativa es una herramienta clave para abrir nuevas oportunidades laborales, especialmente en áreas vinculadas a la ciencia y la tecnología.

Entre los asistentes al evento estuvieron Adelino Sousa, director ejecutivo de Virtual Educa; Luis Lizcano, presidente ejecutivo de FEMIA; así como Salvador Alva Cobo y Agustín Paulín, líderes de la iniciativa Reto Marte en México.